

México, D.F., a 24 de Enero de 2011.

**Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín
Presidente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados.**

Entrevista concedida a los representantes de los medios de comunicación, en la Plenaria del PRI, en Acapulco, Guerrero.

PREGUNTA: ¿Sobre la visita de la secretaria de Estado, en qué marco se da? Sobre todo hay información de que el presidente Calderón habría solicitado apoyo a los Estados Unidos para Ciudad Juárez...

RESPUESTA: No tengo el dato de lo que se refiere al Presidente.

Lo que es un hecho es que el desborde de la violencia en la zona fronteriza de México, forzosamente afectará a Estados Unidos.

Creo que es un mito la idea de que la violencia se va a quedar del lado mexicano eternamente.

Espero que la visita se dé en un marco de deseos de colaborar, de ampliar los espacios de colaboración con México, de respetar la soberanía mexicana, pero ampliar las materias y espacios de colaboración para resolver el tema de la violencia fronteriza.

PREGUNTA: ¿Habrán exigencias de parte de los políticos mexicanos para que defina si es un Estado fallido México o no, o si es un Estado parecido a otros países que están en guerra? como alguna vez habría dicho la secretaria.

RESPUESTA: Al contrario, hay una exigencia para que no lo defina, porque no es un tema que le corresponde a ella.

Los mexicanos somos los que tenemos que declarar qué tipo de Estado tenemos.

Quiero mantener hasta hoy la convicción que somos un Estados en capacidad de resolver constitucional e institucionalmente los conflictos de México.

Espero que la visita de la secretaria se dé en ese marco y en ese espíritu de colaboración.

PREGUNTA: ¿... de seguridad interna de los Estados Unidos?

RESPUESTA: No tengo evidencia que haya solicitado su colaboración, pero creo que sería inteligente por parte de Estados Unidos ofrecer esa colaboración.

Es indispensable que lo que se está dando o lo que se esté dando en materia de intercambio de inteligencia en materia de intercambio de información, y en materia de apoyo judicial, sea de ambos lados.

No nos queda muy claro qué pasa con los que aquí son arraigados, son procesados, son extraditados. Nos gustaría saber en qué condiciones efectivamente la justicia norteamericana los juzga y si estos personajes, luego de purgar una corta condena en Estados Unidos, están en condiciones de venir a disfrutar el dinero que haya podido pactar por entregarse. No estaríamos de acuerdo con este tipo de arreglos.

PREGUNTA: Murió esta mañana el Obispo de Chiapas, Samuel Ruiz.

RESPUESTA: Es una triste, muy triste noticia. No estaba enterado. Qué pena.

Creo que el Obispo es un fiel testimonio de una iglesia actuante y comprometida. Siempre fue alguien -bajo cualquier rubro ideológico que se le quiera ubicar- comprometido con los más necesitados y con los más pobres.

Una persona que deja testimonio con sus actos, no solamente con sus palabras. Lo lamento profundamente, y vaya el pésame de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, estoy seguro que lo

compartimos todos, a sus familiares, a sus colabores, es una lamentable pérdida para nuestro país.

Muchas gracias.